

**Peran Tokoh Agama Terhadap Perilaku Keagamaan di desa Matondang  
Kecamatan Ulu Barumun Kabupaten Padang Lawas**

**SKRIPSI**

Diajukan untuk memenuhi persyaratan  
Guna memperoleh gelar Sarjana Pendidikan Agama Islam ( S.Pd )  
Program Studi Pendidikan Agama Islam

Oleh:

**Ummi Salamah daulay**

**NPM:71180211071**



**UNIVERITAS ISLAM SUMATERA UTARA**

**FAKULTAS AGAMA ISLAM**

**MEDAN**

**2022**

## PERSEMBAHAN

Dengan rasa syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan RahmatNya sebagai bukti hormat dan kasih sayang, saya persembahkan karya ini untuk orang-orang yang telah berjasa dalam hidup saya:

1. Ayahanda Syafaruddin daulay dan ibunda Deli marhamah nasution yang telah melahirkan, membesarkan dan juga mendidik saya hingga seperti saat ini, yang senantiasa memberikan dukungan terbesar dalam hidup saya baik moril maupun materil dan mendidik dengan penuh kasih sayang serta tak pernah putus do'a dan motivasinya sehingga penulis mampu untuk meraih yang penulis harapkan dan cita-citakan yakni menjadi orang yang berilmu yang bisa bermanfaat bagi nusa dan bangsa.

2. Dan adik saya Nur Hamizah daulay,Pinta Romaito Daulay,Akhirunnisa daulay,Ahmad Munazad Daulay. yang selalu mendukung dan menyemangati saya untuk menggapai cita-cita.

3. Teman-teman kelas B PAI 2018 yang dari awal selalu menyemangati dan mendoakan saya sampai saat ini

4. Terkhusus almamater tercinta (Universitas Islam Sumatera Utara ) yang telah memberikan pengalaman yang sangat berharga untuk menyongsong masa depan yang lebih baik.tujuan penulis kuliah ini untuk menuntut ilmu kejenjang yang lebih tinggi agar cita-cita tercapai sesuai dengan apa yang penulis inginkan dan penulis ingin membahagiakan orang tua yang sudah mengandung dan melahirkan hingga merawat penulis dari kecil sampai dengan dewasa sampai sekarang ini. Penulis sangat bersyukur kepada Allah SWT, karena sudah memberikan penulis orang tua yang sangat baik dan sayang terhadap semua anak-anaknya.

## KATA PENGANTAR

*Bismillahirrahmanirrahim*

Syukur Alhamdulillah, penulis ucapkan kehadiran Allah SWT yang telah memberikan limpahan nikmat dan rahmat-Nya kepada penulis berupa kesehatan, kesempatan dan kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini. Dan tak lupa pula sholawat bertangkaikan salam penulis haturkan kepada suri tauladan kita Rasulullah Muhammad SAW, yang telah membuka pintu pengetahuan bagi tentang ilmu hakiki dan sejati sehingga penulis dapat menerapkan ilmu dalam mempermudah penyelesaian skripsi ini.

Penulis mengadakan penelitian untuk penulis skripsi yang berjudul: **“Peran Tokoh Agama Terhadap Perilaku Keagamaan di Desa Matondang Kecamatan Ulu Barumon Kabupaten Padang Lawas”**.

Skripsi ini ditulis dalam rangka memenuhi sebagian persyaratan bagi setiap mahasiswa/i yang hendak menamatkan pendidikannya serta mencapai gelar sarjana strata satu (S.1) di Perguruan Tinggi UISU Medan.

Dalam menyelesaikan skripsi ini penulis mendapatkan berbagai kesulitan dan hambatan, baik di tempat pelaksanaan penelitian maupun dalam pembahasannya. Penulis juga menyadari banyak mengalami kesulitan yang penulis hadapi baik dari segi waktu, biaya, maupun tenaga. Akan tetapi kesulitan dan hambatan itu dapat dilalui dengan usaha, keteguhan dan kekuatan hati dorongan kedua orangtua yang begitu besar, dan partisipasi dari berbagai pihak serta ridho dari Allah SWT. Penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan walaupun masih jauh dari kata

kesempurnaan. Adapun semua itu dapat diraih berkat dorongan dan pengorbanan dari semua pihak.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini dapat terselesaikan tidak terlepas dari bantuan, bimbingan, serta dorongan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, pada kesempatan kali ini penulis mengucapkan terimakasih kepada nama-nama yang tercantum dibawah ini:

1. Bapak **Dr. Yanhar Jamaliddin, MAP** selaku Rektor UISU
2. Bapak **Dr. Mohammad Firman Maulana M.Ag** selaku Dekan Fakultas Agama Islam Universitas Islam Sumatera Utara
3. Bapak **Drs. H. Zulkarnaen Guchi, MA** selaku Ketua Jurusan Program Studi Pendidikan Agama Islam Sumatera Utara
4. Bapak **Parlaungan Lubis, S.Pd.i, MA** selaku Sekretaris Jurusan Program Studi Pendidikan Agama Islam Sumatera Utara
5. Bapak **Parlaungan Lubis, S.pd.i, MA** selaku Dosen Pembimbing Skripsi I yang telah memberikan banyak bimbingan dan arahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Bapak **Drs.H.Zulkarnaen Guchi, MA** selaku Dosen Pembimbing Skripsi II yang telah memberikan banyak bimbingan dan arahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini. .
7. **Bapak/Ibu dosen serta staf** pegawai Fakultas Agama Islam Sumatera Utara Medan yang telah memberikan pelayanan, bantuan, bimbingan maupun mendidik penulis selama mengikuti perkuliahan.

8. Seluruh pihak perangkat desa di Desa Matondang , Bapak **Sahwil Daulay** selaku kepala desa matondang , bapak **Syafaruddin Daulay** selaku tokoh masyarakat, para perangkat desa yang banyak membantu dalam penelitian.
9. Teristimewa penulis sampaikan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada keluarga khususnya kedua orang tua penulis yang luar biasa yaitu Ayahanda tercinta **Syafaruddin Daulay** dan Ibunda tercinta **Deli Marhamah nasution**.
10. Khususnya Almamaterku merahku Universitas Islam Sumatera Utara (uisu) yang telah memberikan pengalaman yang sangat berharga untuk membuka pintu dunia kehidupan.
11. Semua pihak dari dalam maupun luar yang memberikan dukungannya sehingga peneliti bisa menyelesaikan skripsi.

Penulis menyadari masih banyak kelemahan dan kekurangan baik dari segi isi maupun tata bahasa dalam penulisan skripsi ini. Hal ini dikarenakan keterbatasan pengetahuan dan pengalaman penulis. Untuk itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang bersifat membangun demi kesempurnaan skripsi ini. Kiranya isi skripsi ini bermanfaat dalam memperkaya khazanah ilmu pengetahuan.

Medan, Juli 2022

Penulis

**Umami Salamah daulay**

**Npm 71180211071**

## DAFTAR PUSTAKA

A.Fauzi Nurdin, Islam dan Perubahan Sosial. Semarang: Reality Press Unnes, 2005

A. Dahlan Ranuwihardjo, SH, Menuju Pejuang Paripurna , Jakarta : CV Subeka Agung, 2010

Abdul Aziz Ahyani, Psikologi Agama Ajaran Muslim Pancasila, Jakarta: SinarBaru, 1998

Bambang Samsul Arifin, Psikologi Agama, Bandung :PustakaSetia, 2008

Cik Hasan Basri ,Peradilan Agama. Jakarta:PT Raja Grafindo, 1996.

Djamaludin Ancok, Faud Nasori Suropso, psikologi Islam, Yogyakarta :Pustaka Pelajar, 2001

Departemen Agama RI, Al Qur'andanTerjemahnya, Bandung: YayasanPenerjemahAlqur'an, 2010.

Departemen Agama RI, Al-Qur'an danTerjemahnya. Jakarta, 1997.

[Http://Www.Risalah islam.Com/2014/02/Pengertian-Ulama-Sesungguhnya](http://Www.Risalah islam.Com/2014/02/Pengertian-Ulama-Sesungguhnya).

IbnuHajar Al Asqali. FatulBaari. Kitab Al-Ahkam. Jakarta: PustakaAzam, 2008

Jalaludin, Psikologi Agama, Jakarta: Raja Grafindo Persada,2002

JP.Caplin, KamuslengkapPsikologi: terj.KartiniKartono Jakarta: Raja GrafindoPersada, 2004

Muhammad Fa'ud „Abdul Baqi“, Al-Lu'Luwalmarjan.Semarang, 1993.

MohamadKamil Ab. Majid, Ulama Dan PerubahanSosialDalam Islam,”  
JurnalUsuluddin, 1996.

MiftahulRohman, Hairudin, KonsepTujuanPendidikan IslamPerspektifNilai-  
nilaiSosialkultural,Al-TadzkiyyahJurnalPendidikan Islam, 2018.

Manfred Ziemek, PesantrenDalamPerubahanSosial. Jakarta:P3M.

NunungMarsini, AktifitasTokoh Agama  
DalammewujudkankerukunanHidupAntaraUmatBeragama Di  
DesaBumiRatuKecamatanBelambanganUmpu

Kabupaten Way Kanan.Skripsi Bandar Lampung:perpustakaan UIN RadenIntan  
Lampung, 2006.

NovyanHardarSyaifullah, StudiPerananTokoh Agama Dan PerilakuMerokok

SantriPrpmkes : Di PondokPesantren Al-IslahDesa Bandar  
KidulKecamatanMojoroto Kota Kediri. 2012.

Paulus Wirotomo, Pokok-PokokPikiranDalamSosiologi. Jakarta: Raja Wali, 1981.

Prof. Dr. H. Sutrisno, M.AG, Pendidikan Islam di Era Peradaban Modern, PT  
Kharisma Putra Utama, 2015.

SellySylviyannah, PembinaanAkhlakMuliaPadaSekolahDasar,” Jurnal  
Tarbawi.2012.

SuraiyaIshak, “Model KepemimpinanEtikaBerlandasSirahNabi Muhammad Saw,”  
 JurnalHadhari 3,

SoerjonoSoekanto, HukumAdat Indonesia. Jakarta: RajawaliPers 66, 2011.

Silvia Desmawarita and Linda Aryani, KepercayaanMahasiswaTerhadapUstadz:  
 Pendekatan Indigenous Psikologi. JurnalPsikologi , 2014.

Taufik Abdullah, Agama danPerubahanSosial. Jakarta :PenerbitCvRajawali, 1983.

Thomas O`dea, SosiologiSuatuPengantarAwal, Jakarta: RajawaliPers, 2000

VeitzalRivai, PemimpindanKepemimpinanDalamOrgsnisasi.  
 Jakarta;RajawaliPers, 2013.

WjsPoerdarmita, KamusBahasa Indonesia, PN BalaiPustaka, Pin TujuhBelas, 2009

WidodoBrontowiyono, AsepSupriyadi, and RendyBayuAditya, 2014, Persepsi Dan  
 PeranTokoh Agama Islam Di  
 KabupatenSlemanDalamUpayaPengelolaanLingkunganHidup.  
 JurnalSains Dan TeknologiLingkungan

ZakiahDrajat, Pendidikan Orang Dewasa. Jakarta:BulanBintang, 1989.

ZamakhasyariDofier, TradisiPesantren: StudiPandanganHidupKiyaidanVisinya

MengenaiMasaDepan Indonesia. Jakarta: LP3ES, 2011.